
ASSOCIATION TIGEO²

ASSEMBLEE GENERALE
02/06/14

PROCES VERBAL

Les membres de l'Association TIGéo² se sont réunis en Assemblée Générale, le deux juin deux-
mille quatorze, à 15 h 00, dans la salle de conférences de la Communauté de Communes Centre
Tarn, à Réalmont.

Alain GLADE, Président de l'association, rappelle les points inscrits à l'ordre du jour :

1 – Rapport d'activité
2 – Rapport financier
3 – Questions diverses

Présents.

[Ayant pouvoir]

M. GLADE Alain,  Président TIGéo²  [C.C. Tarn & Dadou]
M. VIALELLE Daniel, 1er Vice-Président TIGéo²  [Département Tarn]
M. ASTIE Alain, Trésorier [SDET]
M. LEFLOCH  Jean-Pierre , Trésorier adjoint  [Association des Maires du Tarn]
M. RAMES Guillaume, Secrétaire [Ordre des Géomètres Experts]
M. BOURGES Jacques, membre du Bureau [Département Tarn]
M. VERDIER Pierre,  membre du Bureau [Département Tarn]

Mme. ABRANTES Katia, Membre du Conseil d'Administration [CCI]
M. BENOIT Michel , Membre du Conseil d'Administration [SDIS]

M. GALINDO [C.C. Sidobre Val d'Agout]
M. BONHOMME Jean-Pierre [C.C. Tarn Agout]
M. LABRANQUE Claude [C.C. Vère-Grésigne]
M. ROUQUIER Alain [C.C. Centre Tarn]



M. DAMEZ Olivier [C.O.R.A.]

[N'ayant pas pouvoir]

Mme CHEVALIER Josiane [Préfecture du Tarn]
M. CARCENAC Thierry [Département du Tarn]
M. NEEL Pascal [CC Tarn & Dadou]
M. RAFFIN Laurent  [La Poste]
M. NEGRE Jean-Marie [CC Tarn & Dadou]
Mme. PARAYRE Brigitte [C.C. Tarn Agout]
M. AMARGER Eric [Département Tarn]
M. FABRE Christian [Département Tarn]
M. MODELY Williams [DDT81]
M. GAULY Olivier  [C.C. Tarn & Dadou]
M. PUECH Stéphane  [SDET]
M. ROBERT Jean-Louis [C.C. Centre Tarn]
M. MARTIN Frédéric [C.C. Tarn Agout]
M. DUCLOS Pierre [SMR Cérou Vère]
M. AZAIS Denis [PNR Haut-Languedoc]
Mme. FAFOURNOUX Laure [CC Monts Alban Viilefranchois]
Mme. STEINBACH Corine [Département Tarn]
Mme. TICHIT Chantal [La Poste]
M. FABRES Christophe [La Poste]
M. POUYOL Laurent [SDIS 81]
M. LYPRENDI Bernard [DDT81]
M. CENAC Jean-Odon [Ordre des Géomètres Experts]
Mme. LABBE Guillemette [CC Monts Alban Viilefranchois]
M. MURATET Jean-Michel [CC Monts Alban Viilefranchois]
Mme. PORTRA Florence [Département Tarn]
M. FILLONNEAU Emmanuel [CCI]
Mme. PICHOFF Marthe [Département Tarn]
Mme. NAIGLIN Vanessa [C.C. Tarn & Dadou]
Mme. RABION Patricia [ADM 81]
M. DULAUD Christophe [SDIS]
M. VIGUIER Lionel [TIGEO²]

[Non adhérents invités]

M. EL HADI Samir [ERDF]
M. VERDIER Marc [ERDF]
Mme. DEWYNTER Blandine [AFIGEO]
M. MONCEYRON Jean-Luc [DREAL Midi-Pyrénées]
M. PROVOST Romain [DREAL Midi-Pyrénées]
M. BOUQUIN [Gendarmerie]
M. PLAINECASSAGNE Laurent [Depth France]

Excusés.

M. MALVY Martin [Conseil Régional Midi-Pyrénées]
M. BLANC Claude, Membre du Bureau [CC du Cordais et du Causse]
M. COUDERC Jacky, Membre du Conseil d'Administration [La Poste]



1 - Rapport d'activité.

Alain GLADE fait la lecture du rapport moral de l'association.

Mesdames et Messieurs, chers adhérents,

Je vous remercie d'avoir répondu nombreux à cette Assemblée Générale Ordinaire.

Cela fait presque 2 ans, le 18 juillet 2012, que les 19 membres fondateurs de TIGéo se sont réunis en Assemblée
constitutive, et ont donné le coup d'envoi officiel de la  plateforme départementale d'Information géographique.
Les formalités administratives d'usage achevées, la procédure de recrutement du coordinateur menée à bien, la
mise en place dans les locaux du SDIS,  ont rendu l'association opérationnelle à partir du 1er février 2013.

C'est donc une année 2013 presque complète qui fait l'objet de ce rapport moral.

Durant  cette  période,  aux  19 membres  fondateurs  se sont  ajoutés  3  nouveaux  organismes ou collectivités,
portant ainsi à 22 le nombre d'adhérents au 31 décembre 2013. Comme l'a souhaité le Conseil d'Administration,
TIGéo, plutôt que s'engager dans une course à l'adhésion, s'est concentré sur 2 objectifs majeurs :

- Valider, compléter, hiérarchiser les fiches actions rédigées lors de la constitution de l'association à travers des
rencontres de travail avec l'ensemble des adhérents,
- Construire la plateforme d'outils, permettant, outre la création d'un site internet, de mettre à disposition des
réponses concrètes aux préoccupations des adhérents.  

Le premier objectif  a beaucoup mobilisé le coordinateur Lionel VIGUIER et moi-même au premier semestre,
permettant de confirmer la pertinence des fiches actions originelles. Je veux, à cette occasion, féliciter Lionel
pour  la  qualité  pédagogique  de  ses  démonstrations,  toujours  tournées  vers  les  usages  d'un  Système
d'Information Géographique. A la fin de cet exposé,  une présentation  plus détaillée des groupes de travail
thématiques  vous sera projetée.

La poursuite  du second objectif  a  nécessité  une inflexion importante de la  stratégie  préalablement  définie.
Initialement adossée à CRIGEOS (le portail interdépartemental à vocation régionale de l'information géospatiale
de Midi-Pyrénées) adossée disais-je à CRIGEOS, bénéficiant ainsi de la mutualisation d'outils communs à travers
une déclinaison tarnaise, TIGéo a dû faire face à un gel temporaire des développements envisagés. Le calendrier
résultant ne correspondant plus aux exigences de notre plan d'action, le Conseil d'administration a entériné au
début de l'année 2014 la reprise d'une partie de la plateforme CRIGEOS, financièrement partagée avec le SMICA
(Syndicat Mixte pour l'Informatisation des Collectivités Aveyronnaises). Cette acquisition s'est faite dans le strict
respect du budget, comme le montre le rapport financier qui va vous être commenté.

A l'issue de cette Assemblée Générale, vous aurez l'occasion de découvrir cette plateforme et les utilisations que
vous pourrez en faire dans votre quotidien, pour faciliter et améliorer les services rendus à la population. Après
une phase de vérification en service régulier, elle sera publique au 1er août 2014.

Pour  compléter  et  terminer  ce rapport  moral,  je  passe la  parole  à  Lionel  VIGUIER pour  la présentation de
l'avancement des  groupes de travail thématiques.

Je vous remercie de votre attention.

Lionel VIGUIER fait ensuite état de l'avancement des groupes de travail :

Groupe de travail adresse.

La sensibilisation  auprès  des  élus  ainsi  que la  rédaction  d'un  guide méthodologique ont  été
réalisées.

Le  groupe  de  travail  doit  poursuivre  la  mise  en  place  de  l'outil  permettant  la  diffusion  des
informations liées à la création et à la dénomination des voies, possible pour l'automne 2014.

La rencontre avec les principaux producteurs de données de navigation GPS doit être poursuivie
en fin d'année et en 2015.



Groupe de travail orthophotos.

TIGéo² a interpellé l'IGN sur la nécessité de maintenir, lors de leur campagne de mise à jour, une
résolution  et  une  qualité  de  données  similaire  aux  versions  précédentes  de  ses
orthophotographies aériennes.
Les échantillons proposés par l'IGN à TIGEO pour la nouvelle version de ces données Haute-
Résolution n'ont pas donnée satisfaction.

Le Groupe de Travail doit donc poursuivre aux vues des nouvelles propositions de partenariats de
l'IGN pour 2016 ou en demandant des devis à d'autres prestataires.

Groupe de travail Artisanat-Commerce.

Un  protocole  commun  permettant  la  géolocalisation  des  établissements  artisanaux  et
commerciaux à été établi entre la CCI et la CMA du Tarn.

L'outil permettant cette géolocalisation a été décrit dans un cahier des charges. Le Groupe de
travail doit à présent discuter du déploiement de cet outil en fonction du coût et du calendrier.

Plate-forme TIGEO.

La plate-forme TIGEO a été mise en place. Son inauguration fera suite à l'Assemblée Générale, en
présence de Madame la Préfète du Tarn et de Monsieur le Président du Département du Tarn.

Lionel VIGUIER rappelle que cette plate-forme a été bâtie à partir de la plate-forme de CRIGEOS,
ce qui a permis à TIGEO de bénéficier de coûts et de délais de réalisation très intéressants.

Outre  l’utilisation  de  l'outil  CRIGEOS,  TIGEO  a  mis  en  place  un  partenariat  avec  le  SMICA
(Syndicat  Mixte  d'Informatisation  des  Collectivités  Aveyronnaises),  partenariat  qui  permet  de
mutualiser les coûts d'hébergement et de maintenance, en les divisant par deux.

Groupe de Travail Documents d’Urbanisme.

Alain  GLADE présente  le  contexte  lié  à  la  numérisation  des  Documents  d'Urbanisme  et  aux
nouveaux enjeux auxquels les collectivités devront faire face.

Les collectivités devront faire numériser leurs documents d'urbanisme et s'assurer, au cours de
cette numérisation, du bon respect  des normes en vigueur.  A l'horizon 2020, ces documents
numérisés devront être rendus opposables.

Lionel VIGUIER présente ensuite les objectifs provisoires du prochain groupe de travail de TIGEO
qui devrait voir le jour, celui portant sur les Documents d’Urbanisme.

Les objectifs liés à ce groupe de travail sont les suivants : 

1 -  Proposer un guide méthodologique pour la rédaction d'un cahier des charges relatif  à la
numérisation des documents d'urbanisme, dans le respect de la norme CNIG en vigueur.

2 -  Proposer un outil  permettant le contrôle de conformité des documents numérisés avec la
norme CNIG en vigueur.

3 - Organiser une rencontre de sensibilisation à la numérisation des documents d'urbanisme avec
les communes.



4 - Organiser une rencontre de sensibilisation à la numérisation des documents d'urbanisme avec
les prestataires chargés de cette numérisation.

Les  objectifs  1  et  2  sont  présentés  comme  pouvant  être  réalisés  pour  l'automne  2014,  les
objectifs 3 et 4 pour le premier trimestre 2015.

Pierre VERDIER propose d'avancer la formation de sensibilisation aux élus à l'automne 2014,
l'identifiant comme prioritaire.

Lionel  VIGUIER explique que sa  proposition  était  d'inclure  cette  formation dans un cycle  de
formation prévu par l'Association des Maires et la DDT en début d'année 2015.
Une autre formation peut être organisée, en dehors de ce contexte, à l’automne 2014.

2 - Rapport financier.

Alain GLADE demande à l'Assemblée Générale de lui donner quitus pour l'exercice 2013.

A l'unanimité,  l'Assemblée  Générale  donne quitus  à  Alain  Glade  pour  sa  gestion
administrative.

Alain GLADE présente ensuite le rapport financier de l'année 2013 et précise que celui-ci peut
être consulté au siège de l'association.

PRODUITS D'EXPLOITATION CHARGES D'EXPLOITATION

Cotisations 87 539,00 € Autres achats, charges externes 12 411,00 €

Impôts, taxes et assimilés 193,00 €

Salaires et traitements 32 533,00 €

Charges sociales 13 716,00 €

Sur amortissement 287,00 €

TOTAL PRODUITS 87 539,00 € TOTAL CHARGES 51 140,00 €

Excédent au 31/12/13 : 28 399,00 €
Solde au 31/12/13 : 34 797,00 €

Alain GLADE précise que l'excédent de 28 399,00 € existant au 31 décembre 2013 est lié au
retard pris sur la mise en place de la plate-forme TIGEO, du fait des négociations ayant eu lieu en
2013 avec le CRIGEOS. Cette somme sera donc reportée en 2014.

A l'unanimité, l'Assemblée Générale valide le bilan financier de l'année 2013.

Alain  GLADE  présente  ensuite  le  budget  prévisionnel  de  2014.  Celui-ci  est  consultable  sur
demande au siège de l'Association.

A l'unanimité, l'Assemblée Générale valide le budget prévisionnel de l'année 2014.



3 – Questions diverses.

Rappel des adhérents.

Daniel VIALELLE demande à ce qu'un rappel des adhérents soit fait pour l'année 2014.

Alain GLADE précise que toutes les cotisations n'ont pas été perçues mais que ceci peut être
attribué aux élections qui ont retardé certains paiements.

Lionel VIGUIER précise que TIGEO compte 21 adhérents, comme en 2013.
Cependant,  il  est  à  noter  la  fusion  des Communautés  de Communes  Vère-Grésigne  et  Pays
Salvagnacois, ce qui fait perdre une adhésion d'un point de vue numérique. Cette « perte » est
compensée numériquement par l'entrée du SIAEP du Gaillacois, en tant que membre du collège
2.

Il est également à noter que la Communauté de Communes Tarn-Agout est passée du Collège 3
au Collège 1.

Lionel VIGUIER précise qu'il relancera des appels à cotisation auprès des organismes qui n'ont
pas payé,  suite à l'Assemblée Générale.

Création d’outils métiers.

Pierre VERDIER demande s'il sera possible de disposer, à partir de la plate-forme, d'outils simples
à utiliser et permettant à des personnes non formées en SIG de commencer à inclure le SIG dans
leurs démarches.

Lionel VIGUIER répond qu'un module permettant de créer des outils de ce type a été ajouté à la
plate-forme mais que des paramétrages restent encore à effectuer pour pouvoir en proposer un
outil de démonstration concret.

Olivier  GAULY rappelle  que TIGEO n'avait  pas,  au départ,  vocation à faire le  travail  pour les
adhérents mais à leur proposer des moyens d'y parvenir.

Lionel VIGUIER précise qu'il est nécessaire que des services SIG structurés existent, autour de
personnels formés et compétents,  mais que néanmoins, bon nombre de tâches peuvent être
assurées  par  des  techniciens  non  géomaticiens  eux-mêmes,  en  leur  proposant  des  outils
adéquats.

Frédéric MARTIN intervient pour préciser que ce type d'outils lui paraît très intéressant et qu'il
convient d'étudier leur mise en place.

Pierre VERDIER demande quand un démonstrateur pourra être disponible.

Lionel VIGUIER répond qu'il pense pouvoir proposer un démonstrateur pour la fin du mois de
juin.

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 16 h 00.

Les membres accueillent les participants à l'inauguration de la plate-forme TIGEO qui a lieu en
suivant.



Cette inauguration a été ouverte par  une allocution d'Alain GLADE, Président de TIGEO, une
démonstration de  la  plate-forme par Lionel  VIGUIER, ainsi  que des allocutions de Monsieur
Thierry  CARCENAC,  Président  du  Département  du  Tarn,  et  de  Madame Josiane  CHEVALIER,
Préfète du Tarn.

Un dossier sur ce sujet sera diffusé depuis la plate-forme TIGEO.

Fait à ALBI,
Le 5 juin 2014

Alain GLADE

Président


